SSION SSION RCHITECTES LA REVUE SYNDICALE DES ARCHITECTES



- CAHIER SPÉCIAL: Les Architecteurs
- Réforme des retraites
- Les copropriétés ont besoin des architectes

LA NOUVELLE ÉQUIPE DU SNACG SYNDICAT NATIONAL DES ARCHITECTES CONTRACTANTS GÉNÉRAUX



C'est lors de l'assemblée générale extraordinaire qui s'est tenue en janvier que les membres du nouveau Conseil d'Administration du SNACG ont été élus. Ce dernier s'est réuni le 17 février pour élire son président, définir les rôles de chacun et son orientation stratégique.

Depuis 2003, le SNACG promeut la contractance générale par les architectes, à savoir la maîtrise complète d'opérations en clé en main, avec un engagement total de l'architecte. Un atout de taille qui permet à l'architecte de rester ainsi le chef d'orchestre de ses projets : il satisfait ses clients, dans un respect de budget et de délais avec un résultat technique et

C'est un atout indéniable pour faire de l'architecture, un acte d'excellence ! Depuis toujours son ambition a été d'étendre le champ des compétences de l'architecte.

Son rôle en tant que syndicat affilié à l'Unsfà est la défense et la promotion de notre métier. Le mandat de la nouvelle équipe élue va dans ce sens.

Comme le précise son Président Patrick ANJUERE : "Il sera question d'aller à la rencontre de nos consœurs et confrères qui s'interrogent sur la pertinence de notre mode d'exercice, levant ainsi le voile sur cette pratique où le projet n'est pas réduit à une simple image. Nous pratiquons notre métier pour construire de l'émotion et maîtriser le chantier jusqu'à la livraison de l'œuvre ; Nous sommes des bâtisseurs. Ne laissons pas aux autres (non architectes), l'exclusivité du clé en main.

le bureau est constitué de : Patrick Anjuere, président; Didier Fruchet-Ahmed Bouafia, vice-présidents ; Christian Vivien, secrétaire ; Philippe Grandcoing, trésorier ; Marie-Laure Drillien, relais institutionnel. www.snacg.fr

DÉMÉNAGEMENT DU BUREAU DE L'UNSFA

Le siège de l'Unsfa quitte le boulevard Raspail à compter de fin février 2020 pour rejoindre l'avenue Victor Hugo à titre temporaire. Le nouveau propriétaire de l'immeuble du boulevard Raspail souhaitant récupérer rapidement nos bureaux, il a été négocié avec lui un échange de locaux d'une durée maximum de deux ans, le temps pour nous de trouver, à l'achat, des locaux adaptés pour notre siège. 53, avenue Victor Hugo 75116 Paris

YVONNE FARRELL ET SHELLEY MCNAMARA PRIX PRITZKER 2020



Commissaires de la Biennale de Venise en 2018, Yvonne Farrell et Shelley McNamara deviennent les 47e et 48e lauréates de l'iconique prix Pritzker, C'est la première fois que la fondation Pritzker

récompense un duo entièrement féminin, après seulement 3 femmes lauréates de ce prix depuis 1979.

Nées au début des années 1950, les deux irlandaises ont fondé en 1978 l'agence Grafton à Dublin, dans laquelle elles ont cherché à "interroger la qualité des espaces construits ou non, dans une démarche écologique, durable et humaniste". Si l'essentiel de leur production est situé en Irlande, elles ont aussi construit à Milan (Universita Luigi Bocconi), à Lima (Campus UTEC), et en France, à Toulouse où elles ont livré le bâtiment l'Université d'Économie (TSE) et à Saclay, l'Institut Mines-Télécom. Le jury a souligné que Depuis quarante ans, elles échafaudent ensemble une pratique architecturale qui reflète en tout point les objectifs du Pritzker Prize : leur travail témoigne autant de l'art de construire que des services rendus à l'humain". Elles recevront leur prix lors d'une cérémonie qui se tiendra au printemps.

NOMINATION D'AURÉLIE COUSI AUX FONCTIONS DE DIRECTRICE, ADJOINTE AU DIRECTEUR GÉNÉRAL DES PATRIMOINES, CHARGÉE DE L'ARCHITECTURE



Depuis le 1^{er} février 2020, Aurélie Cousi succède à Agnès Vince, architecte-urbaniste générale de l'État, à la tête du service de l'architecture depuis 2014.

Polytechnicienne, ingénieure en chef des ponts, des eaux et des forêts, elle exerce depuis 15 ans au sein de l'État, ses établissements publics et les collectivités dans les domaines de l'aménagement, l'urbanisme et la construction publique. Entre 2007 et 2009, elle a été cheffe de la mission immobilière auprès du Préfet de région à la Direction régionale et interdépartementale de l'Écologie et de l'Aménagement d'Île-de-France, puis en 2010, directrice

adjointe en charge de la stratégie opérationnelle à la Direction de l'Immobilier de l'établissement public Paris-Saclay. Elle est nommée en 2013, conseillère en charge de l'Urbanisme au cabinet du Maire de Paris, pour accompagner le lancement de "Réinventer Paris". Jusqu'en 2017, elle exerce les fonctions de cheffe du service de l'aménagement à la direction de l'Urbanisme de la Maire de Paris, et devient directrice générale adjointe en charge de l'Aménagement au sein de Grand Paris Aménagement.

Nous espérons que cette nomination nous permettra d'établir un dialogue riche sur la profession et nos conditions d'exercice et nous tenons à saluer Agnès Vince pour la qualité de nos échanges constructifs durant ces six années.